

**COMITE POLITIQUE DE PILOTAGE
TRANSFRONTALIER**

COMPTE-RENDU

Séance du 26 avril 2000

Etaient présents

- Monsieur **Roland RIES**, Président du Syndicat Mixte
- Monsieur **Günter FEHRINGER**, Landrat Ortenaukreis
- Monsieur **Rafaël BAKAUS**, Ortenaukreis
- Monsieur **Joël CREUSAT**, Secrétariat Général aux Affaires Régionales et Européennes
- Monsieur **Renaud DURAND**, Direction Régionale de l'Equipement Alsace
- Monsieur **Roland HAHN**, Regionalverband
- Monsieur **Arno HAISS**, Bürgermeister Stadt Achern
- Monsieur **Patrice HARSTER**, Département du Bas-Rhin
- Monsieur **Horst KIEFERT**, Bürgermeister Stadt Offenburg
- Monsieur **Axel LAUSCH**, Bürgermeister Stadt Lahr
- Monsieur **Vincent LE CALONNEC**, INSEE
- Monsieur **Stephan LÖHR**, Stadtplanungsamt Stadt Lahr
- Monsieur **Philippe RALUY**, Direction Départementale de l'Equipement
- Monsieur **Jürgen RAUCH**, Stadt Kehl
- Madame **Christine SIEBERT**, Région Alsace
- Monsieur **Roland BUCHLER**, Directeur Général de l'Administration Communautaire
- Monsieur **Gérard BOUQUET**, ADEUS
- Monsieur **Christian MEYER**, ADEUS
- Monsieur **Andreas UEBLER**, Relations Internationales – Communauté Urbaine de Strasbourg
- Monsieur **Michel REVERDY**, Directeur du Syndicat Mixte
- Madame **Nathalie LOEFFLER**, Assistante / Syndicat Mixte

Monsieur Roland RIES, Président du Syndicat Mixte, ouvre la séance en remerciant les participants de leur présence.

Monsieur Günther FEHRINGER, Verbandvorsitzender, répond à ses mots de bienvenue en souhaitant une pleine réussite des travaux du Comité Politique de Pilotage Transfrontalier.

Monsieur RIES détaille l'ordre du jour de la réunion, à savoir :

- Présentation de la démarche et des études déjà effectuées
- Validation du choix de l'ADEUS comme prestataire des études
- Présentation et approbation du budget INTERREG
- Information sur la poursuite du projet INTERREG
- Validation du choix de l'agence de communication
- Point sur le site Web
- Conférence de presse

1 – Présentation des études

Une présentation générale est faite par M. Christian MEYER, chargé de la coordination de l'ensemble des études du schéma directeur à l'ADEUS. Un point est réalisé pour chacune des 5 commissions.

Le choix de l'ADEUS est validé par le Comité Politique de Pilotage Transfrontalier comme prestataire des études devant conduire à réaliser un livre blanc transfrontalier (prévu pour 2002) dont les études préalables sont cofinancées par l'actuel projet INTERREG II.

2 – Présentation et approbation du budget INTERREG

M. RIES passe la parole à M. REVERDY, Directeur du Syndicat Mixte, pour qu'il expose les principaux chiffres contenus dans le budget propre de l'opération INTERREG.

Tous les détails sont fournis aux participants sur l'utilisation effective des fonds, qui correspondent à environ 20% de l'ensemble du budget INTERREG II (32 150 € sur 160 000 € au total).

Le Comité Politique de Pilotage Transfrontalier prend acte de l'utilisation des fonds, ce qui doit permettre le déblocage de ceux-ci auprès de la Landesbank. Le Syndicat Mixte pour le Schéma Directeur de la Région de Strasbourg pourra donc prochainement faire l'appel de fonds correspondant à 30% de la part communautaire, comme stipulé à la convention signée par tous les cofinanceurs du projet INTERREG.

3 – Information sur la poursuite du projet INTERREG

M. RIES informe l'ensemble des participants sur les étapes futures des études. Le projet se déroule normalement, et les études préalables au livre blanc transfrontalier doivent se poursuivre jusqu'à septembre 2001.

D'ici là, un projet INTERREG III pourrait être proposé pour réaliser le livre blanc lui-même, et notamment toute la concertation du public qui l'accompagnera.

4 – Validation du choix de l’agence de communication

M. REVERDY détaille l’appel à candidature que le Syndicat Mixte a lancé auprès de 4 agences de la Région de Strasbourg. Les propositions des 4 agences ont été transmises aux principaux partenaires français et allemands. Parmi celles-ci, 2 retiennent particulièrement l’attention du Comité Politique de Pilotage Transfrontalier (Graffiti Prospective/Röser/Médiacité et Vent d’Est/Premier Cercle). La proposition de Graffiti Prospective/Röser/Médiacité semble la plus pertinente, la présence de Röser (de Karlsruhe) aux côtés de l’agence française étant bienvenue. La proposition Vent d’Est/Premier Cercle pourrait s’intégrer à une équipe d’agences, pilotée par Graffiti Prospective.

Cette équipe d’agences, représentée et conduite par Graffiti, est donc retenue pour travailler, en partenariat avec le Syndicat Mixte et les participants, à la stratégie de communication liée au projet INTERREG.

5 – Point sur le site Web

Un site Web a été élaboré, dont la maîtrise d’œuvre a été confiée à l’agence IM’EXPERT après appel à candidature et choix par le Bureau du Syndicat Mixte.

L’arborescence du site est présenté par M. REVERDY, et le site lui-même est présenté « en ligne ».

Il est rappelé le nom du site (www.schemadirecteur-strasbourg.org), son caractère bilingue, et sa division en deux parties principales :

- ↳ l’une publique, présentant quelques éléments généraux sur les 5 commissions de travail, la liste des membres et partenaires du projet, ainsi qu’une revue de presse
- ↳ l’autre, (la plus importante) sur accès privatif par mot de passe
 - 1^{ère} ligne : smsdrs
 - 2^{ème} ligne : scots

et qui donne accès à toutes les informations en ligne, à savoir :

- les documents propres à chaque commission de travail
- un annuaire des membres du Syndicat Mixte et des partenaires publics français et allemands, avec la connexion possible sur leurs adresses électroniques et/ou sites éventuels
- les comptes-rendus de toutes les réunions
- le calendrier des prochaines réunions
- un service de questions/réponses
- la revue de presse déjà mentionnée dans la partie publique
- un forum de discussion (chacun s’adressant directement par son message à tous ceux qui ont accès au site sécurisé

Ce site Web est en version « béta », c’est-à-dire en phase de test jusqu’à l’été 2000, et pourrait ultérieurement permettre une accessibilité plus grande des documents qu’il contient au grand public.

La réunion du Comité Politique de Pilotage Transfrontalier se termine par l'évocation d'une conférence de presse qui suit cette réunion, Mrs RIES et FEHRINGER recevant la presse française et allemande.

Un prochain Comité Politique de Pilotage Transfrontalier aura lieu début 2001, pour valider la partie des études préalables au livre blanc transfrontalier qui seront produites d'ici là.

Mrs RIES et FEHRINGER remercient les participants de ce Comité Politique de Pilotage Transfrontalier de leur présence.

Le Président,

Roland RIES

